



Palabras de la Ministra Mayra Jiménez
Firma del acuerdo interinstitucional con COIN

Miércoles 9 de agosto de 2023 – 10:00 a.m.

Muy buenos días

Señor **Santos Rosario**, Director Ejecutivo Centro de Orientación e Investigación Integral;

Señora **María Esther Carbuccia**, encargada de trata y tráfico y del componente de usuarios de drogas del COIN;

Señora **Addys Then**, Viceministra Técnica de Planificación y Desarrollo;

Señora **Jesica Croce**, Directora de Atención a la Violencia e Intrafamiliar;

Señoras y Señores

En el día de hoy, nos alegra una vez más estar aquí con ustedes, en las instalaciones de este Centro de Orientación e Investigación Integral (COIN) que nos recibe, como siempre

muy cálidamente; y en esta oportunidad, con el objetivo de seguir avanzando en la articulación cercana, histórica, y tan necesaria para fortalecer la protección a los derechos integrales de las mujeres, con énfasis en aquellas que se encuentran atravesando situaciones de violencia.

En ese sentido, la prevención de la violencia hacia las mujeres y las niñas, así como la reparación de su efectos, es una tarea de todos y todas, y es por ello que desde el Ministerio de la Mujer celebramos la renovación de este convenio con el COIN, que tiene como misión contribuir a mejorar la calidad de vida de grupos en condiciones sociales de vulnerabilidad, a través del empoderamiento, la incidencia política, la oferta de servicios de educación, orientación y atención integral, en materia de salud y desarrollo social.

Para el Ministerio de la Mujer, trabajar de la mano de instituciones de la sociedad civil, aliadas en la defensa de los derechos de las mujeres, y con tan marcada trayectoria como el COIN en esta materia, resulta fundamental, pues implica reconocer los aportes invaluable que realiza la sociedad civil de manera cotidiana, para fortalecer la capacidad de respuesta del

Estado, siendo por tanto actores estratégicos e imprescindibles en el sistema de protección, para el desarrollo y el alcance de la igualdad, particularmente, en los territorios donde no siempre podemos llegar.

Dentro de esos aportes, se encuentra el acompañamiento directo, colocando en el centro a las personas y sus necesidades. Uno de ellos, quizá de los más sensibles e importantes, es el acompañamiento a la salud, incluyendo la psicoemocional, a mujeres sobrevivientes de violencia, con un enfoque de reparación, que incorpore el autocuidado, e incluya la esperanza de mirar con alegría hacia el futuro.

Esta increíble labor exige equipos altamente capacitados, cálidos, éticos y humanos, tal como los tiene el equipo de COIN.

Y es por ello que, se contempla reforzar los referimientos al sistema de salud, sobre todo los casos que requieren consultas especializadas, así como la priorización de casos para la atención integral a mujeres víctimas de violencia de género, las

cuales podrán acceder con sentido de prioridad, a los servicios de:

- Consultas Médicas Generales
- Consultas Ginecológicas
- Atención al VIH (en términos de consultas, consejerías pre y post prueba, tratamientos, adherencia, y seguimiento a los casos)
- Información y seguimiento de métodos anticonceptivos;
- Consulta Psicológica Especializada para Sobrevivientes de Violencia de Género.

De esta manera, queremos seguir fortaleciendo este vínculo entre el Ministerio de la Mujer y el COIN, el cual da cuenta de un trabajo en conjunto, desde un abordaje integral, por la salud y el bienestar de las mujeres, y desde el más firme compromiso por la igualdad y el acceso a servicios dignos y de calidad para todas las mujeres.

Muchas Gracias!

